

Media Relations

Tel direkt +41 44 305 50 87
e-mail mediarelations@sf.tv
Internet www.medienportal.sf.tv

Programm Olympische Sommerspiele in Peking 2008

Sechs Wochen nach der UEFA EURO 2008™ steht für das Schweizer Fernsehen ein weiterer sportlicher Grossanlass auf dem Programm: Zwischen dem 8. und 24. August 2008 berichtet das Schweizer Fernsehen täglich bis zu 15 Stunden von den Olympischen Sommerspielen in Peking.

Im Fokus der umfassenden Olympia-Berichterstattung stehen neben den olympischen Highlights insbesondere die wichtigen Qualifikationen und Entscheidungen mit Schweizer Beteiligung. Die Übertragungen der Wettkämpfe auf SF zwei beginnen jeweils gegen 3.50 Uhr und dauern bis 17.45 Uhr. Die stündlichen Flashes «Peking update» sowie die News-Übersichtssendung «Peking kompakt» am Mittag und zum Ende der Liveübertragungen informieren in Kurzform über das aktuelle Tagesgeschehen. Die Sendung «Peking aktuell» um 20.00 Uhr auf SF zwei fasst die Wettkämpfe des Tages zusammen. Und in der Sendung «Peking lounge» um 20.45 Uhr auf SF zwei diskutieren abwechselnd Matthias Hüppi und Jann Billeter mit Gästen über die Geschehnisse des Tages, emotionale Olympiamomente und über Sieger und Verlierer. Zu Gast sind in abwechselnder Besetzung der frühere SBB-Generaldirektor und EURO-Delegierte des Bundesrates Benedikt Weibel, Bernhard Russi, Erfolgstrainer Jean-Pierre Egger, Snowboard-Olympiasiegerin Daniela Meuli und der sportbegeisterte Benediktinermönch Pater Kassian Etter. In der Rubrik «Peking vielfalt» kommentiert Sascha Ruefer zusammen mit Experten weniger bekannte olympische Disziplinen wie Softball, Bogenschiessen, Military, Wasserball oder Taekwondo.

An den Wochenenden fasst SF das nichtolympische Sportgeschehen in der Sendung «sportaktuell» zusammen. Für das Schweizer Fernsehen stehen in Peking 33 Mitarbeitende für die Olympia-Berichterstattung im Einsatz, in Zürich rund 40.

Die SRG SSR idée suisse ist ab Anfang August 2008 mit einem personellen Grossaufgebot an den Olympischen Sommerspielen in Peking vertreten. Waren vor vier Jahren in Athen 125 Mitarbeitende akkreditiert, so sind an den Spielen in Peking 133 Mitarbeitende aus allen Unternehmenseinheiten und 15 lokale Helfer für die Radios und Fernsehen der SRG SSR idée suisse im Einsatz. Die SRG verfügt über insgesamt 64 Kommentarpodien; 39 für die Fernsehunternehmen, 25 für die Radiosender. Die SRG-Medienschaffenden haben Zugang zu den Mixed- Zonen bei den Wettkämpfen Leichtathletik, Schwimmen, Kunstturnen, Tennis, Reiten (zusammen mit BBC) und beim Beach-Volleyball. Präsentationspodien gibt es bei der Leichtathletik, beim Schwimmen und auf dem Center Court beim Tennis. Insgesamt 13 SRG-Equipen sind mit mobilen Kameras unterwegs. Ein VJ der SRG SSR berichtet über die Pferdesportwettkämpfe in Hongkong. Während der olympische Host Broadcaster in Athen von den Wettkämpfen 79 Feeds (Übertragungen) für das internationale Fernsehsignal anbot, können die Fernsehunternehmen in Peking nun aus 91 Feeds auswählen. Das Bildangebot, das rund drei Viertel aller Wettkämpfe abdeckt, gelangt über

zwölf Satelliten-Multikanäle zu den Fernsehstudios in Lugano, Genf und Zürich. Zudem stehen für die Übermittlung von zusätzlichem Sendematerial drei unilaterale Verbindungen zur Verfügung. Zwei weitere Satelliten liefern Töne und Bilder in High-Definition-Qualität in die Schweiz.

HD suisse lässt das Publikum in bester Bildqualität am Livegeschehen in Peking breitflächig teilhaben: Das vom Veranstalter auf zwei HD-Leitungen angelieferte Wettkampfangebot ergibt für HD suisse täglich bis zu 15 Stunden bildattraktiven Livesport. In HD übertragen werden Sportarten wie Volleyball, Rad, Schwimmen, Basketball, Judo, Reiten, Kanu, Kajak, Boxen, Kunstturnen, Rudern, Leichtathletik, Wasserspringen, Bogenschiessen, Triathlon, Handball und Segeln. Diese spezielle «Peking View» ist unkommentiert. Eingebledet sind Informationen wie Startlisten, Zwischenzeiten, Resultate sowie technische und meteorologische Werte. Die Liveübertragungen auf HD suisse beginnen wegen der internationalen Zeitverschiebung und dank automatisiertem Sendebetrieb für das Schweizer Publikum in der Nacht zwischen 1.20 Uhr und 4.00 Uhr und enden gegen 18.00 Uhr. Neben der unkommentierten breitflächigen Event-Übertragung übernimmt HD suisse von SF zwei jeden Abend auch die Sendungen «Peking aktuell» (um 20.00 Uhr) und «Peking lounge» (um 20.45 Uhr). In allen drei Landessprachen kommentiert, zeigt HD suisse zudem die Eröffnungszereemonie der Olympischen Sommerspiele am Freitag, 8. August 2008, und die Schlusszereemonie am Sonntag, 24. August 2008.

Auf www.peking2008.sf.tv bietet SF zudem auch online einen umfassenden Service zum grossen Sportevent. Erstmals wird das gesamte Olympia-Liveprogramm von SF zwei integral als Live-Stream angeboten. Daneben bietet die Website topaktuelle Berichte mit Resultaten und Videos zu den einzelnen Events. Hinzu kommen regelmässige Live-Chats mit Athletinnen und Athleten sowie ein Blog der SF-Mitarbeitenden vor Ort. Die Website www.peking2008.sf.tv informiert zudem über die tagesaktuelle Programmierung der Liveübertragungen auf SF zwei.